
 

平成２４年第４回（１２月）定例会 一般質問  

 

１２月７日（金） 

１５番 衞藤正宏 議員  

質問事項 質問の趣旨 
答弁を求 

めた者 
答弁者 

 

１ 豊後大野市活

力向上ビジョン

について 

 

 
① 平成 24 年度の主な取組について実施状況と平成

25 年度以降の取組についてお伺いします。 

 (ｱ) 産業の振興による地域経済の活性化について 

   農産物価格低迷の中、農産物の産地化、ブラン

ド化、農業のインフラ整備、特に農業体質強化基

盤整備促進事業をどう活用推進していくのか。 

 (ｲ) 市民生活の向上と地域コミュニティの活性化

について 

   生活道路、住宅整備の促進について伺う。 

 (ｳ) 健康で元気な長寿社会づくりについて 

   介護予防と介護保険の現状と今後の見通しは。

また、豊後大野市が目指す豊かな長寿社会とはど

んな姿か。 
 

 

市  長 

 

市  長

 

 

３番 和田哲治 議員  

質問事項 質問の趣旨 
答弁を求 

めた者 
答弁者 

 

１ 幼稚園・小学

校・中学校の一

貫した教育制度

「幼小中一体学

校」への取組に

ついて 

 

 
 豊後大野市も過疎・少子化に伴い、小学校の統合が

行われているが、これにより本市も小学校と中学校で

校舎・敷地を共用する小中併設校（小中併置校）が存

在してきている。 
 地域の過疎化が進む中、このような形態の学校で

は、学校・家庭・地域が一体となった「教育環境づく

り」が期待できる、「幼小中一体校」の創設を求め、

そのモデル校設立の考えはないか、お伺いします。 
 

 

教育委員

長 

 

教 育 長

 

２ 「幸寿美術館」

が廃館されて２

か年。寄贈され

た所蔵品の管理

の現状と、今後

の取扱いについ

て 

 

 
① 千歳町に開設していた「幸寿美術館」も平成 23

年３月 31 日をもって廃館となっている。 
  その後については「常設展示場を視野に入れた場

所（建物）を検討する。」とのことであったが、２

年が経過しようとしている。その後の検討は、いか

に進んでいるのか伺います。 
② 寄贈品の総数は、現在でも台帳どおり保管管理さ

れているのか伺います。 
 

 

市  長 

 

市  長

 

 



 

１６番 宮成昭義 議員  

質問事項 質問の趣旨 
答弁を求 

めた者 
答弁者 

 

１ 定住促進につ

いて 

 

 
① 人口増加策にどのように取り組まれたのか。 

② 今後の促進対策をどのように捉えているのか。 

 

市  長 

 

市  長

 

２ 葬斎場建設に

ついて 

 

 
 これまでの取組と推進状況は。 
 

 

市  長 

 

環境衛生

課長 

 

３ 庁舎・支所に

おける跡地・空

き部屋利用につ

いて 

 

 
① 新庁舎完成に伴う旧庁舎の跡地利用は。 
② 教育委員会の転居に伴う千歳支所の空き部屋の

利用計画は。 

 

市  長 

 

まちづく

り推進課

長 

財政課長

 

 

４番 衞藤竜哉 議員  

質問事項 質問の趣旨 
答弁を求 

めた者 
答弁者 

 

１ 畜産振興の考

え方は 

 

 
 全国和牛能力共進会長崎大会を振り返ると、宮崎県

や佐賀県、長崎県を含む九州内の肉牛生産地の健闘が

大きかったと報道等を見聞きした中で感じています。

我が大分県も豊後牛のブランドが全国にある程度評

価された大会であったと考えます。 

 この流れに豊後大野市の畜産はどのように取り組

んでいくのでしょうか。生産農家の高齢化等、いろん

な事情で、農家や販売額が大幅に減少するなど、肉用

牛に関わる農家の現状は大変厳しいと思われます。振

興策をお聞きします。 

また、酪農経営も更に厳しいとお聞きしました。酪

農農家の現況、市の支援策等の考えを伺う。 

 

 

市  長 

 

市  長

 

２ スポーツ観光

の取組状況は 

 

 
 スポーツツーリズム、スポーツ観光等に市として積

極的に取り組んでゆく考えを、これまでの一般質問や

議案審議等で聞いてきましたが、これまでの取組状況

は。 
 また、民間の業者等が関東や関西地方、九州内、ま

た全国から、あらゆる団体に対して営業や勧誘をして

いるようにお聞きしています。市として関わりが他市

の状況と比べ薄いのではないでしょうか。もっと、民

間と一緒になって、キャンプ、合宿、公式試合等の勧

誘に取り組んでほしいと思います。 
 勧誘等の活動をするのに、受け皿を作る必要がある

と考えますが、市としての考えを伺う。  

 

市  長 

 

商工観光

課長 



 

７番 恵藤千代子 議員  

質問事項 質問の趣旨 
答弁を求 

めた者 
答弁者 

 

１ 公金の収納対

策について 

 

 
① 平成 23 年度の決算審査において、特に収納率の

低い市営住宅使用料及び市営住宅浄化槽使用料に

ついて、監査委員から早急に具体的な打開策を検討

するように指摘をされている。今後どのような対策

を講じていくのか伺う。 

② 「給食費未納ゼロ」に向けての取組は。 

③ 滞納者が増え続け、滞納金額は増大している。「い

かに収納率を上げるか」が大きな課題である。市の

収納率向上策について伺う。 

 

 

市  長 

 

教育委員 

長 

 

 

市  長

 

２ 消費者政策の

推進について 

 

 
① 悪質商法等による消費者被害などが相次いで発

生している中、本市では県の補助金、国の交付金を

活用し、消費生活センターを設置している。センタ

ーの運営の状況や相談の利用状況を伺う。 
② 国の交付金の活用は、今年度で終了することにな

っている。今後、市は消費者行政の推進についてど

のように取り組んでいくのか伺う。 
 

 

市  長 

 

商工観光

課長 

 

 

 



 

平成２４年第４回（１２月）定例会 一般質問  

 

１２月１０日（月） 

５番 佐藤辰己 議員  

質問事項 質問の趣旨 
答弁を求 

めた者 
答弁者 

 

１ 農業施設整備

原材料支給制度

に思う 

 

 
① 年度当初の事業計画（予算）から見た本年度の事

業実施状況は。 

② 本事業は、地域づくりとも関連している。荒廃地

防止にもつながり、有効的な事業である。将来的展

望を考えたとき、もう少し柔軟な制度にできない

か。 

 

 

市  長 

 

市  長

 

 

１０番 佐藤徳宣 議員  

質問事項 質問の趣旨 
答弁を求 

めた者 
答弁者 

 

１ 市営太陽光発

電について 

 

 
① 発電規模と施設の設置数は。 

② 全ての予定設置場所を伺う。また、設置地域にお

ける環境アセスメントは。 

③ 設置工事費はいくらか。また、何年でペイできる

のか。その売電価格の総額は。 

 

 

市  長 

 

市  長

 

２ 生活排水処理

について 

 

 
① 市内各町単位の排水処理の未整備の戸数は。 
② 合併浄化槽のこれまでの助成制度と今後の助成

制度はどう変わるか。 
③ 合併浄化槽と公共下水道（集落排水）とのコスト

の差は。 
④ 豊後大野市の今後の生活排水処理対策を伺う。 
 

 

市  長 

 

上下水道

課長 

 

３ 耕作放棄地対

策について 

 

 
① 耕作放棄地と遊休農地の違いは。 
② 市内農地（水田・畑）の各町単位の面積は。また、

その耕作放棄地は。 
③ 豊後大野市の耕作放棄地対策を伺う。 
 

 

市  長 

 

 

 

農業振興

課長 

 

 

 



 

１７番 深田征三 議員  

質問事項 質問の趣旨 
答弁を求 

めた者 
答弁者 

 

１ 協働のまちづ

くりについて 

 

 
① 協働のまちづくりとは、具体的にどのような取組

をしているのか。 
② 平成 24 年３月に策定した「豊後大野市老人福祉

計画及び第５期介護保険事業計画」の進捗状況は。 
③ 公共施設の見直しに関する指針の第３次公表と

の整合性はあるのか。 
 

 

市  長 

 

市  長

 

 

９番 小野泰秀 議員  

質問事項 質問の趣旨 
答弁を求 

めた者 
答弁者 

 

１ 市長の政治姿

勢について 

 

 
① 現在の国内外の情勢を踏まえ、本市の景況感をど

のように受け止めているのか。また、今後の本市の

進むべき方向性をどのように考えているのか。 

② 選挙公約で掲げた６点のマニフェストの現時点

での達成度も含めた成果や評価、課題について、ど

のように総括しているのか伺う。 

 

 

市  長 

 

 

 

市  長

 

２ 介護保険につ

いて 

 

 

 介護保険料の上げ幅を抑制するために、一般会計か

ら介護保険特別会計へ４億 5,000 万円も繰り入れた

が、県内では１番、さらに全国では９番目に高い保険

料となっている原因と今後の抑制策を伺う。 

 

 

市  長 

 

 

 

高齢者福

祉課長 

 

３ 少子高齢化と

人口減少につい

て 

 

 
① 人口動態は、出生と死亡の差による自然動態と転

入と転出の差で構成する社会動態があるが、直近の

本市の状況は。 
② 少子高齢化や人口減少に歯止めをかけるために

は、今後どのような施策が必要と考えているのか。 
③ 少子高齢化時代や人口減少時代を迎え、本市の将

来像としてどのようなまちを目指すのか。 
 

 

市  長 

 

 

 

社会福祉

課長 

 

 



 

１８番 宇薄克哲 議員  

質問事項 質問の趣旨 
答弁を求 

めた者 
答弁者 

 

１ 畜産振興につ

いて 

 

 
① 第２次豊後大野市農業振興計画には、畜産振興対

策が示されていますが、その振興状況をどう捉えて

いるか伺います。 

② 今後の肉用牛振興対策について 

市内では平成 24 年３月 31 日現在で繁殖牛を 255

戸で 2,155 頭が飼養され、本年度約 1,600 頭の子牛の

販売が見込まれています。また、肥育牛は約 600 頭が

飼養されています。 

 そこで、緊急に取り組まなければならないと思われ

る次の点について伺います。 

 (ｱ) 肥育センターの拡充について 

 (ｲ) 種雄牛造成の推進について 

 (ｳ) 畜産指導センターの設置について 

③ 畜産臭気対策費助成について 

 現在、環境対策協議会で対策が協議され、対象経営

者も臭気低減のため、脱臭装置の設置や防臭剤を使

用しています。さらに、有機酸や酵素の試用が計画

されていますが、費用助成について伺います。 

 

 

市  長 

 

市  長

 



 

平成２４年第４回（１２月）定例会 一般質問  

 

１２月１１日（火） 

１番 神志那文寛 議員  

質問事項 質問の趣旨 
答弁を求 

めた者 
答弁者 

 

１ 準要保護世帯

への就学援助は

どうなっている

か 

 

 
① 経済的理由で就学が困難な児童・生徒に行ってい

る就学援助の必要性を、どのように認識している

か。 

② 2010 年度から、就学援助の項目にクラブ活動費・

生徒会費・ＰＴＡ会費が加わった。 

この３項目について、準要保護児童・生徒への援

助は行っているか。行っていないならば、なぜ行わ

ないのか。 

 

 

市  長 

 

教育委員 

長 

 

 

教 育 長

 

２ 住宅環境の充

実と、定住の促

進を！ 

 

 
① 住宅を改修・リフォームする場合に市が助成を行

う制度は、どのようなものがあるか。それらはどの

ような条件の時に、どれだけの助成率・助成額とな

るのか。 
② 定住促進住宅補助事業は、Ｕターン、Ｉターンで

の定住促進に効果を発揮しているか。 
③ 本年３月には全国の「空き家バンク」とも繋がっ

た定住促進空き家情報提供事業、これは定住の促進

に効果を発揮しているか。 
④ 一般的かつ小規模の改修・リフォームへの助成を

拡大し、市内事業者を使う場合に限定して助成すれ

ば、さらに市内経済の活性化につながるのではない

か。 
 

 

市  長 

 

市  長

 

 

８番 長野健児 議員  

質問事項 質問の趣旨 
答弁を求 

めた者 
答弁者 

 

１ ケーブルテレ

ビ事業について 

 

 
① 開局以降の運営状況について伺う。 

② 市民チャンネルはうまく活用されているか。 

③ 本事業の今後の取組、また方向性について伺う。 

 

 

市  長 

 

市  長

 

２ 市消防本部の

出動態勢につい

て伺う 

 

 

① 県は大分大学医学部附属病院を基地病院として

10 月１日からドクターヘリの運行を開始したが、

本市の対応について伺う。 

② 緊急出動態勢は万全か。 

 

 

市  長 

 

消 防 長

 

 



 

１２番 赤嶺謙二 議員  

質問事項 質問の趣旨 
答弁を求 

めた者 
答弁者 

 

１ 橋本市政４年

間の成果と課題 

 

 
① 成果として、次のような施策があると思うが、市

長はどのように考えているのか伺う。 

 (ｱ) 新庁舎の建設 

 (ｲ) 高速情報通信網の整備（ケーブル事業） 

 (ｳ) 義務教育児童の医療費の無料化 

 (ｴ) 三重総合高校生への奨学金制度の創設 

 (ｵ) コミュニティバスの運行拡大 

 (ｶ) インキュベーションファームの開設 

 (ｷ) 鳥獣被害対策 

 (ｸ) 自治基本条例の制定 等々 

② 課題として、次のような施策があると思うが、市

長はどのように考えているのか伺う。 

 (ｱ) 行財政改革と地域の活性化 

 (ｲ) 介護保険料の抑制 

 (ｳ) 観光政策 

   ジオパーク構想の具現化 

 (ｴ) 太陽光発電利用構想 

 (ｵ) 行政組織の活性化 

   職員の意識改革 

 

 

市  長 

 

市  長

 

 

２２番 伊藤憲義 議員  

質問事項 質問の趣旨 
答弁を求 

めた者 
答弁者 

 

１ 水道ビジョン

について伺う 

 

 
① 上水道事業の進捗状況について伺う。 

今後の経営計画は万全か。 

② 簡易水道の経営状況について伺う。 

  老朽化した施設の整備計画を策定する必要があ

ると思うが。 

  朝地の簡易水道計画の進捗状況は。 
 

 

市  長 

 

市  長

 

 


